

Entwicklung der Gehälter der Vergleichsbranchen (Versicherung und IG Metall) zur Besoldungsentwicklung und den neu vom Statistischen Bundesamt an das BVerwG gemeldeten Daten „Nominallohnindex nach Bundesländern“

(Indexwert im Jahr 1991 bei 100,0)

Rote Hervorhebung betrifft die Zahlenwerte, die die vom BVerwG vorgegebene 5 % - Hürde überschreiten

Jahr	Gehaltsindex Versicherungen		Nominallohnindex Gem. Daten Statistisches Bundesamt für das Land Berlin	Gehaltsindex IG Metall		Besoldungsindex Festgesetzt jeweils zum Dezember	
	%	Index		%	Index	%	Index
1991	6,7	100,0	100,0	6,7	100	1,7	100,0
1992	4,2	104,2	111,0	5,4	105,4	6,0	106,0
1993	0	104,2	119,0	3,0	108,6	5,4	111,7
1994	2,0	106,3	122,4	2,0	110,8	3,0	115,1
1995	3,8	110,3	126,1	3,4	114,6	3,2	118,8
1996	1,9	112,4	128,1	3,6	118,7	0	118,8
1997	2,0	114,6	128,2	1,5	120,5	1,3	120,3
1998	0	114,6	130,2	2,5	123,5	1,5	122,1
1999	3,2	118,3	131,6	3,2	127,5	2,7	125,4
2000	2,5	121,3	132,4	3,0	131,3	0	125,4
2001	2,8	124,7	134,0	2,1	134,1	1,8	127,7
2002	3,5	129,1	135,2	3,1	138,3	2,2	130,5
2003	0	129,1	136,0	2,6	141,9	- 4,47	124,7
2004	1,8	131,4	136,3	1,5	144,0	2,01	127,2
2005	1,3	133,1	136,5	2,0	146,9	0	127,2
2006	2,0	135,8	136,0	3,0	151,3	0	127,2
2007	1,0	137,2	136,9	4,1	157,5	0	127,2
2008	3,0	141,3	137,6	1,7	160,2	0	127,2
2009	1,6	143,6	139,2	2,1	163,6	0	127,2
2010	2,5	147,2	140,8	2,1	170,2	1,5	129,4
2011	3,0	151,6	144,7	2,7	167,0	2,0	132,0
2012	2,2	154,9	147,4	4,3	174,2	2,0	134,6
2013	3,2	159,9	149,4	3,4	180,1	2,0	137,3
2014	2,2	163,4	154,7	2,2	184,1	3,0	141,4
2015	2,4	167,3	161,3	3,4	190,4	3,0	145,6
2016	2,1	170,8	165,3	2,8	195,7	2,8	149,7

Quelle Versicherung: <https://www.agv-vers.de/tarifpolitik/tarifvertraege.html> (unter Downloads: PDF „Anhang Tabellen“)

Quelle IGM: https://www.gesamtmittel.de/sites/default/files/downloads/broschuere_-_tarifentgelte_1990-2017.pdf (Seite 32)

Besonderheiten: Unberücksichtigt blieben bei der o.g. prozentualen Entwicklung der Versicherungsbranche und der metallverarbeitenden Industrie sämtliche Pauschalzahlungen und Einmalzahlungen!!! Der Gehaltsindex bei den Versicherungen (und IGM) ist durch das Ansetzen des Stichtages im Jahr 1991 mit Index 100 nicht sehr repräsentativ, da gerade in den Jahren 1990 und 1991 Gehaltserhöhungen von insgesamt 12,7 % gezahlt wurden (bei IGM + 6,7 % im Jahr 1991), die hier vollkommen unberücksichtigt bleiben!

FAZIT: Die neuen Zahlen des Bundesamtes für Statistik zeigen deutlich auf, wie sehr die Beamtenschaft in Berlin im Laufe der Jahre benachteiligt wurde und durch die fortwährend zu gering angesetzte Besoldungserhöhung nunmehr mindestens 15 % hinter der Nominallohnentwicklung steht, wie auch über 20 % hinter der Versicherungsbranche und über 46 % hinter der Entwicklung der Gehälter der IGM.